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今日泰山

取消限制政策泰安尚未实行

一纸户口无法解决就业难题
本报记者 路冉冉 见习记者 邵艺谋 周倩倩

取消落户限制，

将为人事代理减负

目前，很多外地户口的大学生都
选择签约人事代理将户口暂时落在
本市，如果取消毕业生落户限制，外
地大学生可直接将户口落在本市，无
须签约人事代理，将会减轻人事代理
的工作压力。

泰安市人力资源和社会保障局
人才交流服务中心人事代理科刘科
长表示，目前有大约 2000 名毕业生
将户口和档案存放到人才市场，除此
之外还有一大批学生的档案也归他
们管理，管理上存在很大的压力。“因
为户口涉及到毕业生就业、结婚、生
子等问题，我们在管理上存在很大的
难度。很多学生将户口放在人才市
场，就不管不问了，按规定结婚时必
须迁出，他们也没有迁走户口，如果
出现这种情况，将给我们的工作带来
很多麻烦。”刘科长说，“如果结婚时
不在人才市场迁出户口的话，这部分
人口作为流动人口，会涉及到计划生
育等一系列问题。所以一般情况下，
我们建议毕业生将户口迁回原籍。”

“我们也是为大学生服务的部
门，国家这一政策对毕业生来说是利
好消息，对我们来说，也在很大程度
上减轻了工作的压力和负担。”刘科
长表示。

在国务院发出《关于进一步做好普通
高等学校毕业生就业工作的通知》后，泰城
的相关措施如何出台？

17 日，记者联系了泰安市大中专毕业
生就业指导办公室，一位姓崔的工作人员
告诉记者，他们目前还未接到上级相关部
门的通知，泰安市目前并未取消毕业生落
户限制。“现在还是沿用过去的户口落户政
策，如果毕业生在毕业前没有与企业在毕
业生就业信息网上签约的话，那么他的户
口只能迁回原籍，或者选择与人事代理签
约。至于下一步毕业生落户问题如何操作，
我们也要等国家政策下达后，按照新出台
的政策落实毕业生的户口问题。”该工作人
员说。

泰安市公安局治安支队户籍管理大队

工作人员对记者说：“对于国务院取消毕业
生落户限制的政策，我们已经了解了。但是
目前的执行情况还不是很明确，何时落实
到泰安，具体如何操作还不清楚，目前没有
接到通知。在政策未下达之前，我们还是严
格按照之前的户籍制度来落户。”这名工作
人员还表示，一旦政策落实到泰安，他们将
严格按照国家提出的取消落户政策执行。

针对取消落户限制所产生的影响，泰
山学院政法系教授、社会学专家赵振军表
示，取消高校毕业生落户限制对社会进步
有推动作用，是社会更加开放、民主、平等
的反映。“但是改革开放 30 多年以来，户籍
制度对人的影响在逐渐淡化，我认为户籍
制度已经成为了社会发展过程中的一个符
号，因此，对大部分学生来说，可能取消落

户限制对他们的影响不是很大。”赵振军
说。

那么取消毕业生落户限制后大学生就
业、创业现状能否得到一定的改善？赵振军
表示，大学生就业问题是一个复杂的社会
问题，是由大学教育、就业结构、社会体制
等问题来决定的。“取消落户限制是能够起
到一些作用，能让很多外地户口的毕业生
有了新希望，但是整个就业问题并不是一
纸户口所能解决的。”赵振军告诉记者。对
于政策落实之后对毕业生就业问题是否有
显著效果，赵振军表示还有待观察。

赵振军表示，落户限制取消后，大量的
大学生毕业后便会留在泰安工作，对泰安
市长远的人才储备和人才强市战略有着重
要的作用。

国务院发文
要求非直辖市取
消高校毕业生落
户限制的消息让
毕业生很高兴。

本报见习记
者 邵艺谋 摄


